
FÖRDERVEREIN DER GRUNDSCHULE SULZGRIES 

PROTOKOLL DER MITGLIEDERVERAMMLUNG DES 

FÖRDERVEREINS DER GRUNDSCHULE SULZGRIES AM 15.11.2023 

Ort: Lehrerzimmer der Grundschule Sulzgries, Sulzgrieser Str. 105/109, 73733 Esslingen 
Zeit: 19:30 Uhr - 22:04 Uhr 

Protokollführung: Hr. Eberspächer (Schriftführer) 

Tagesordnung: 

Begrüßung, Feststellung. der Beschlussfähigkeit 

1. · Bericht des Vorjahres 

2. Kassenbericht 

3 . . Entlastung des Vorstands und des Beirats 

4. Wahlen - Vorstandsmitglieder 

5. Wahlen - Beiräte 

6. Projekte und Fördermittel 2023/2024 Genehmigung des Wirtschaftsplans für 
2023/2024 

7. Verschiedenes 

Teilnehmer: 

• Ursula Weinzierl 
• Ursula König 
• Heike Kukh-Hanisch 
• Susanne Haug . 
• Manuel Trapper 
• Franco Messinese 
• Kristina Joosten 
• Patrick Seitz . 
• Monika Ruff 
• Markus Merkle 
• Verena Bemdt . 
• Philipp Eberspächer (Protokollführer) 
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Begrüßung. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Messinese begrüßt als Vorsitzender die Mitglieder des ~ördervereins der 
Grundschule Sulzgries um 19:35 an der Grundsch~le Sulzgnes. 

Die Sitzung ist beschlussfähig, da die Einladung und Age~d~ pe~ E~Mail am 31.10.2023 · 
versandt und in der Zwiebel veröffentlicht wurde und somit die M1tgl1ederversammlung 
satzungsgemäß in einer Mindestfrist von 14 Tagen einberufen wurde (Satzung §8 Punkt 
2) und die Beschlussfähigkeit gemäß Satzung unabhängig -von der Zahl der erschienen 
Mitglieder gegeben ist (Satzung §8 Punkt 5). 

1. Bericht des Vorjahres 
Hr. Messinese stellt rückblickend die Aktivitäten des letzten Wirtschaftsjahres vor: 

Dank an alle Vorstände, Beiräte, Lehrer, Eltern, alle Beteiligten und helfenden Hände. 

Das Neujahrsglühen war ein Erfolg, Kino gut angenommen von den Kindern, Lehrer als 
Helfer am Verkaufsstand. · · · · 

Zirkus wurde sehr gut angenommen, Bewirtung wurde förmlich überrannt. Jedoch wieder 
fehlende Helfer, sodass Nachbarn/Freunde akquiriert werden mussten, die noch nicht 
einmal Kinder an der Schule haben. · 

1. und 2. Hocketse: Erfolgreich und schön für die Kinder. Fehlende Hände und Helfer, 
gutes Ergebnis. 

Einschulungsfeier mit guter Unterstützung der Eltern, wurde gut angenommen. Viele 
helfende Eltern, vielen Oank dafür. Damit sehr guten Umsatz gemacht. 

Weggang Alexandra Hauck als Beirat. Abgabe des Amts als Kassenwartin von Frau 
Kristina Joosten. 

Bewegungskisten zur Einschulung wie üblich mit großer Freude entgegengenommen. 

Der Bericht des Vorjahres wird von den Anwesenden entgegengenommen. 

2. Kassenbericht 

Kassenwartin Kristina Joosteri führt durch den Kassenbericht und erörtert das 
Geschäftsjahr vom 1.09.2022 bis 31.08.2023. 

Kontostand per 01.09.2022: 
Kontostand per 05.09.2023: 

Girokonto 
Geldmarktkonto 

Einnahmen 2022/2023 
Ausgaben 2022/2023 
Gewinn 2022/2023 

7 .380,49 € 

16.514,73 € 
4 .507,14 € 
40.250,39€ 
31.116,15 € 
9.134,24 € 

Im S~uljahr 2022/2023 wurde eine Summe von ca. 12.500 Euro als Fördermittel zur 
Verfügung gestellt .Davon wurden ca. 70 % abgerufen. 

Es wurden 112 Euro (112%) aus dem Sozialfond in Anspruch genommen. 
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Mitgliedsbeiträge gab es in Höhe von 5.442 €. Die Anzahl der Mitglieder zum 
Geschäftsjahresende beträgt 283 (Vorjahr: 282). 

Spenden wurden in Höhe von 3300 EUR eingenommen. Hier sind auch die 
zweckgebundenen Spenden f~r die Hocketsen enthalten. 

Es gab verschiedene Veranstaltungen, bei denen der Förderverein Einnahmen 
generieren und Gewinne erzielen konnte . . 

Gewinne in.Höhe von 7.710,00 € wurden bei folgenden Veranstaltungen erwirtschaftet: . 
Einschulung, Schulstart-Hocketse~ Neujahrsglühen, Zirkus, Sommer-Hocketse 

Die beiden Kassenprüferinnen Fr. Kukh-Hanisch und Fr. Gramlich prüften in diesem 
Wirtschaftsjahr am 10.11.2023 die Kassenführung und den Kassenbericht. 

Die Kassenprüferinnen teilten mit, dass keine Unstimmigkeiten, Unregelmäßigkeiten oder 
Fehler festgestellt werden konnten. 

· Insgesamt stehen damit ca. 21 .000 € Budget für Förderungen im Schuljahr 2023/2024 
zur Verfügung. 

Der Kassenbericht des Vorjahres wird von den Anwesenden entgegengenommen. 

3. Entlastung des Vorstands und des Beirats 

Nach Billigung des Vorjahresberichts und des Kassenberichts stellt Frau Kuhk-Hanisch 
den Antrag zur Entlastung der Kassenwartin. 
Fr. Kuhk-Hanisch lässt über den Antrag auf Entlastung der Kassenwartin abstimmen. 
Antrag auf Entlastung von Fr. Joosten einstimmig angenommen. 
Damit ist der Kassenwartin für das Wirtschaftsjahr 2022/2023 Entlastung erteilt. 

Frau Kuhk-Hanisch stellt den Antrag zur Entlastung des Vorstands gemäß Satzung §8 
Punkt 3 e). · · 
Frau Kuhk-Hanisch lässt über den Antrag auf Entlastung des Vorstands abstimmen. 
Entlastung des Vorstands einstimmig angenommen. . 
Damit ist den Mitgliedern des Vorstands für das Wirtschaftsjahr 2022/2023 Entlastung 
erteilt. . · • 

Frau Kuhk-Hanisch den Antrag zur Entlastung des Beirats gemäß Satzung §8 Punkt 3 e). 
Frau Kuhk-Hanisch lässt über den Antrag auf Entlastung des Beirats abstimmen. · 
Entlastung des Beirats einstimmig angenommen. 
Damit ist den Mitgliedern des Beirats für das Wirtschaftsjahr 2022/2023 Entlastung erteilt. 

4. Wahlen-Vorstandsmitglieder 

Hr. Messinese (1. Vorstand) und Hr. Trapper (2. Vorstand) stellen sich zur 
Wiederwahl. 
Die Mitglieder wählen Hr. Messinese und Hr. Trapper einstimmig. Die Wahl wird 
angenommen. • 

Hr. Trapper schlägt Fr. Ruff als Kassenwartin vor. 
Fr . . Ruff stellt sich zur Wahl als Kassenwartin·. 
Die Mitglieder wählen Fr. Ruf einstimmig. Die Wahl wird angenommen. 
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Hr. Eberspächer stellt sich zur Wiederwahl als Schriftführer. 
Die Mitglieder wählen Hr. Eberspächer einstimmig. Die Wahl wird angenommen. 
Hr. Barth stellt sich zur Wiederwahl als Referent für Öffentlichkeitsarbeit. 

Die Mitglieder wählen Hr. Barth einstimmig. Die Wahl wird angenommen. 

5. Wahlen - Beiräte 
Fr. Weinzierl ist gemäß Satzung §9 Punkt 1 a) Beirat. 

Hr: Messinese schlägt Fr. Joosten und .Herrn Merkle als neue Beiräte vor. 
Hr. Scheller (vorliegende Vollmacht). Hr. Seitz stellen sich zur Wiederwahl als 
Beiräte. 
Die Mitglieder wählen die o.g. einstimmig. Die Wahl wird angenommen .. 

Fr. Kuhk-Hanisch schlägt Frau Joosten als Kassenprüferin vor. 
Fr. Kuhk-Hanisch und Frau Joosten stellen sich zur Wahl als Kassenprüferin. 
Die Mitglieder wählen die o.g. einstimmig. Die Wahl wird angenommen. 

6. Projekte und Fördermittel 2023/2024. Genehmigung des Wirtschaftsplans für 
2023/2024 
Alle Anträge zur Förderung im Wirtschaftsjahr 2023/2024 werden durch Hr. Tropper 
und Hr. Messinese vorgestellt, einzeln diskutiert. 

Förderbeschluss in Anlage. 

Anmerkung zu ausgewählten Förderbeschlüssen: 

Dauer:förderungen 

• Schulbücherei: Ersetzung stark abgenutzter Bücher, sowie neue 
Bücherserien. · 

• Kulturförderung: Erhöhung auf 15€ pro Kind 
• Arbeitsmaterial: Übernahme der Einzelförderung in Dauerförderung 
• IT-Lizenzen für Fördervereins-PC 

Einzelförderungen 

• Schulweiter Theaterbesuch (neu): Mit dem Ziel bei dauerhaftem Budget in 
Dauerförderung umzuwandeln. 

• Schulbücherei: zeitweise Aufstockung der Dauerförderung, da KSK Spende 
nur alle 2 Jahre · 

• · Freiarbeitsmaterial Logico Matheübungsbox (neu) 
• Dyskalkulie-Kurs (neu) 
• Material für Leseförderung (neu) 
• Musikinstrumente (neu) 
• Boosterboard (für Sportunterricht) 

PROTOKOLL BEIRATSSITZUNG VOM 15.11.2023 Seite 4 von 6 



Sonstiges 

• · Sozialfonds: 
· o Für Auszahlungen reicht zur Wahrung der Anonymität die Quittung des 

Betrages durch die verantwortende Lehrkraft. 
• "unterjährige Bedarfe", Zusätzliches - sollte im laufe des Jahres Bedarf 

entstehen 

Somit ist für das Wirtschaftsjahr 2023/2024 ein Fördervolumen von 17 .669€ 
vorgesehen. 

Der Wirtschaftsplan wird von den Anwesenden einstimmig verabschiedet. 

Hr. Messinese passt das Abrechnungsformular zur besseren Zuordnung in Bezug auf 
Dauer- und Einzelförderung, sowie den einzelnen Förderpunkten an. 

Hr. Merkle prüft mögliche (Kultur-)Fördertöpfe für den Förderverein. 

7. Verschiedenes 

Lagerflächen: . 

Lagerflächen für Material des Fördervereins: Ggf. Platz in einem Keileraum im alten . 
Schulhaus - Sichtung durch Fr. Weinzierl. · 

Überblick über die ClubDesk - Software zur Vereinsverwaltung: 

- strukturierte Ablage von Dokumenten, Protokollen. Einkaufslisten. Rechnungen 
- Vereinskalender für Mitglieder 
- Verwaltung von Mitgliedern, Firmen, Sponsoren etc. 

Erstellung einer Webseite 
- Emails: 

o Jedes Vereinsmitglied hat eine eigene Emailadresse (eher unnötig) 
o Einfache Gruppenemails (Vorstand, Beirat, Hilfswillige, Mitglieder, 

Sponsoren · 
o Archiv aller Korrespondenz 

- Rechnungen und Buchhaltung 
o Einzug von Mitgliedsbeiträgen per Lastschrift 
o Automatische Zahlungseingangserfassung mit camt.054 . 
o Kontoauszüge importieren 
o Verwaltung von Buchungen / Führung des Kassenbuchs 

Zugangsberechtigung Schulhof: 

Handhabe und Zugangsberechtigung für den Schulhof ist, auch auf Grund der 
Sporthalle, in Verantwortung der Stadt. Daher kann hier kein Einfluss genommen 
werden. 

Satzung des Fördervereins: 

Um der fortschreitendeh Digitalisierung und den steigenden Kosten von Printmedien 
gerecht zu werden, sollte bei der nächsten Mitgliederversammlung das Entfernen der 
Veröffentlichung des Mitgliederversammlungstermins in der Esslinger Zeitung aus der 
Satzung entfernt werden. Die Einladung per Email sollte ausreichen. 
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Ggf. der Zweck des Verein dahingehend anzupassen, dass dem Sozialfond eine 
größere Bedeutung zukommt und damit auch einzelne Schüler mit Bedari gefördert 
werden können. 

AG-Angebot an der Schule: 

. Aktuell kann das Angebot auf Grund fehlendem Ehrenamt nicht ausgebaut werden. 

Ver~nstaltungen für die Schule: 

Neujahrsglühen 19.01.2024 

Zirkus 21 .03.2024 

Hocketse 29.06.2024 

Veranstaltungen jeweils abhängig von der Verfügbarkeit von Helfern für l,.ogistik, Auf
und Abbau und Bewirtung etc. 

Handhabe von Veranstaltungen: 

Am Montag, den 13.11.2023 hat ein Treffen der Elternvertreter. der Schulleitung und 
des Fördervereins stattgefunden. Es erfolgte eine Rückmeldung der Beurteilung der 
Hocketse durch zusammengefasstes Feedback der Elternvertreter aus Ihren 
Klassen. Es wurde beschlossen. dass für zukünftige Veranstaltungen gezielt durch 
die Elternvertreter Helfer gesucht und nur bei ausreichender Verfügbarkeit eine 
Veranstaltung stattfinden kann. Ziel ist eine wiederkehrende Handhabung, sodass 
einzelne Klassen / Klassenstufen immer für einzelne Themen verantwortlich sind. 

Zirkus 

Der Schulzirkus ist eine Kooperationsveranstaltung der Schule und des TSV RSK. 
Auch hier fehlen Helfer und der RSK bekommt auch keine Helfer für die Bewirtung. 

Schulzugang 

Prüfung durch Frau Weinzierl, ob ein Zugangschip an den Förderverein ausgehändigt 
werden kann. · · 

Hr. Messinese beschließt die Sitzung um 22:04 Uhr. 
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